

## Jahresbericht 2019 der Umweltkommission

|                            |  |
|----------------------------|--|
| Arbeitsschwerpunkte        | <ul style="list-style-type: none"><li>- Abklärung Wärmeverbund im Gebiet Ligschwil, sehr grosses Interesse, aber Anschlussdichte zu tief. GR entscheidet das Projekt nicht weiter zu bearbeiten. Im Rahmen des Heizungsersatz Avanti wird auch eine Umfrage durchgeführt, auch hier ist das Interesse hoch.</li><li>- Siedlungsentwässerungsreglement geprüft und Stellungnahme eingereicht.</li><li>- Grünflächenbewirtschaftung regelmässiges Thema</li><li>- Informationsanlass und Tischmesse zum neuen Energiegesetz</li><li>- Als Umweltanlass 2021 versuchen wir den kantonalen Giftsammeltag nach Hochdorf zu holen.</li><li>- Pestizideinsatz durch Werkhofpersonal wird kritisch beleuchtet.</li><li>- Gesamtverkehrskonzept: UK wird durch Roland Emmenegger über den Stand informiert. Taxito wird 2020 teilweise eingeführt.</li><li>- Seerundweg: auch 2019 kein Thema in der UK</li></ul> |
| abgeschlossene Projekte    | <ul style="list-style-type: none"><li>- PET Sammelinfrastruktur Arena hat sich bewährt.</li></ul>  |
| Anträge an den Gemeinderat | <ul style="list-style-type: none"><li>- Aus dem Förderprogramm „Energie“ wurden im Jahr 2019 Fr. 10'000 an Gesuchsteller ausbezahlt. Für das Jahr 2020 wurden die Beiträge im gleichen Umfang wie im Vorjahr (Fr. 10'000.00) budgetiert und genehmigt, zu den gleichen Bedingungen.</li></ul>  |
| laufende Projekte          | <ul style="list-style-type: none"><li>- Vernetzungsprojekt, Phase III, sämtliche Verträge mit Landwirten erneuert.</li><li>- Energiestadtlabel – Massnahmen werden bearbeitet und Austausch mit Energiestadtberater Franz Ulrich finden statt. Energiespiegel und Massnahmen werden analysiert.</li><li>- Diverse Anfragen und Abklärungen von «Hofdere het Energie» und Privatpersonen behandelt.</li></ul>   |
| Personelles                | <ul style="list-style-type: none"><li>- Aktuell keine Veränderung. Per Ende der laufenden Legislatur haben Caroline Langenick, Hans Dambach, Daniel Berger den Rücktritt eingereicht.</li></ul>  |
| Finanzielles               | <ul style="list-style-type: none"><li>- gemäss Budget</li></ul>  |

|             |  |
|-------------|--|
| Bemerkungen | <ul style="list-style-type: none"><li>- Jahresausflug nach Luzern – Rundgang mit Hassan Candrian (NIUD) zum Thema Biodiversität/ Grünflächen in der Stadt.</li><li>- Neue Ladestation für E-Auto beim Parkplatz Arena/ Judo eröffnet</li></ul> |
|-------------|--|

20. Dezember 2019 / Gerold Schatt, Präsident